



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

A sus 78 años la Universidad hace un llamado a la defensa de la educación superior pública

La Dra. María Eugenia Bozzoli recibió el premio Rodrigo Facio

28 AGO 2018 Vida UCR



La Universidad de Costa Rica se creó el 26 de agosto de 1940, durante la administración del Dr. Calderón Guardia. En el 2001 se declaró Institución Benemérita de la Educación y la Cultura Costarricense.

En un marco de regocijo, pero también de **preocupación y reflexión por el futuro**, se realizó el acto conmemorativo del **Aniversario 78 de la Universidad de Costa Rica**.

Fue un **26 de agosto de 1940** cuando se creó la UCR mediante ley de la República N.º 362. Es así como inicia una historia de **78 años al lado del desarrollo de la sociedad costarricense**, de la cual la UCR ha sido protagonista indiscutible.

Renato Franco Rodríguez, presidente de la Federación de Estudiantes (FEUCR), destacó que la Universidad ha sido **medular en el desarrollo de la nación actual** y que gracias a la labor diaria que se lleva a cabo en distintas áreas y en prácticamente todo el país, **la UCR sigue siendo la institución más respetada y pilar fundamental del Estado Social de Derecho**.

Señaló, además, que existen **sectores que quieren ocultar el importante trabajo que hacen las universidades públicas para debilitarlas**, por lo cual en este contexto se hace imprescindible defender lo que se ha construido a lo largo de estos 78 años.

Por su parte, el Dr. Henning Jensen Pennington, rector de la UCR, enfatizó en que **la UCR ha construido su historia de la mano de la historia costarricense** y ha sido **actor fundamental de las luchas del país** por una sociedad más próspera, respetuosa de los derechos humanos y de la paz. Hizo un llamado a **mantenerse vigilante ante la campaña de desprestigio emprendida desde algunos sectores y medios de comunicación**, que buscan demeritar el aporte de las universidades públicas.

Así mismo, el Dr. Rodrigo Carboni Méndez, director del Consejo Universitario, manifestó que **Costa Rica ha sido un país que logró entender que la educación es la mejor vía para el progreso**. También, apuntó que la UCR es una casa de enseñanza que busca el bien común, en la que **se defiende la verdad, la justicia y los derechos de todas las personas**.

De igual manera, explicó que la coyuntura nacional actual es difícil, pero que la inversión en educación no debería verse afectada pues significa un pilar fundamental para el desarrollo costarricense.



María Eugenia Bozzoli: pionera de los estudios antropológicos en Costa Rica

Para engalanar aún más la celebración del Aniversario 78 de la UCR, se entregó el **premio Rodrigo Facio Brenes a la Dra. María Eugenia Bozzoli Vargas, profesora emérita de la Escuela de Antropología.**

Con una merecida ovación y con las personas de pie en todo el auditorio, la Dra. Bozzoli recibió —visiblemente emocionada— el reconocimiento.

En su discurso, hizo un recorrido por su relación con Rodrigo Facio y con la Universidad, que inició mientras estudiaba su doctorado en Estados Unidos. **Fue en 1962 cuando se unió al cuerpo docente e investigativo de la *alma mater*.**

Destacó que **haber contado con la base institucional de la UCR fue un privilegio que facilitó su desempeño y su labor.**

La Comisión Dictaminadora del Premio consideró que **la obra de esta antropóloga trasciende el ámbito académico, pues su labor ha tenido grandes repercusiones, tanto dentro como fuera de Costa Rica.**

“El trabajo de la Dra. Bozzoli ha sido numeroso, amplio y diverso, ya que comprende la producción de conocimiento pionero en temas como los pueblos indígenas, el medio ambiente, la historia de la antropología centroamericana, la arqueología, los derechos humanos, la diversidad cultural y el patrimonio cultural”, señala la resolución que fue entregada al Consejo Universitario, el pasado 7 de agosto.

En el documento también se destacan sus aportes al debate público sobre dichas temáticas, los cuales ampliaron la visión y los márgenes de la integración y la inclusión social de todos los grupos y culturas en el país.

Además, la Comisión tomó en cuenta la fortaleza, generosidad, espíritu humanista y cívico que la han caracterizado y que la mantienen, hasta la fecha, a sus 83 años, en permanente colaboración con causas sociales y políticas que buscan generar el mayor bienestar de las personas.

Pese a que se jubiló desde 1988, la Dra. Bozzoli se ha mantenido activa en la Universidad como profesora emérita e interlocutora de científicos sociales, dirigentes ecologistas e investigadores de las lenguas indígenas, entre otros.

Entre algunos otros reconocimientos, ha recibido el **Premio Nacional de Cultura Magón, 2001**; **premio Malinowski**, otorgado por la Society for Applied Anthropology de EE. UU. Además, es presidenta honoraria de la Academia de Geografía e Historia de Costa Rica, y en el 2017 recibió la **Medalla al Mérito en la Paz y en la Democracia**, otorgada por la Presidencia de la República, en el marco del 69.º aniversario de la Abolición del Ejército.

El **[Premio Rodrigo Facio Brenes](#)** es un galardón que la Universidad de Costa Rica **otorga cada dos años** para hacer un reconocimiento a la obra total de aquellas personalidades que se han destacado por su aporte al desarrollo político, social, económico y de la justicia social del país.

Instituido en 1990, por el Consejo Universitario, el galardón ha sido otorgado a personas de la talla de Manuel Mora Valverde (1992), Isaac Felipe Azofeifa Bolaños (1994), Jorge Manuel Dengo Obregón (1996), Rodrigo Carazo Odio (1998), Fernando Soto Harrison (2002), Rodrigo Madrigal Nieto (2004), María Eugenia Dengo Obregón (2006), Hilda Chen-Apuy Espinoza (2008), Jorge Romero Pérez (2010), Guido Miranda Gutiérrez (2012), Elizabeth Odio Benito (2014) y Daniel Camacho Monge (2016).



[Andrea Marín Castro](#)

**Periodista, Oficina de Divulgación e Información
Destacada en administración y artes**

andrea.marincastro@ucr.ac.cr